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Stadtverwaltung Ostseebad Kühlungsborn

Niederschrift

Sitzung des Kurbetriebs- und Wirtschaftsförderungsausschusses

Sitzungstermin: Donnerstag, 24.10.2019, 18:30 Uhr

Raum, Ort: Sitzungszimmer (Rathaus), Ostseeallee 20, 18225 Ostseebad Kühlungsborn

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr - öffentlich  Uhr - nichtöffentlich

Sitzungsende: 21:00 Uhr - öffentlich  Uhr - nichtöffentlich

Anwesenheit

Anwesende:

Ausschussvorsitzender

Herr Andreas Bartelmann - 

1. stellvertretende Ausschussvorsitzende

Frau Annelie Schmidt - 

2. stellvertretender Ausschussvorsitzender

Herr Peter Menzel - 

Ausschussmitglieder

Herr Burckhard Huly - 

Frau Marita Karl - 

Herr Andre Kemnitz-Voigt - 

Herr Wolfgang Kraatz - 

Herr Dietrich Rehpenning - 

Herr Gerd Susemihl - 

Herr Patrick Trost - 

Stadtvertreter

Herr Peter Kempe - 

Herr Stefan Sorge - 

Verwaltung

Herr Rüdiger Kozian - 

Frau Stefanie Zielinski - 
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Gäste

Herr Franz-Norbert Kröger - TOP 8

Herr Bernd Opfermann - TOP 6

Herr Rolf Plöger - 

Entschuldigte:

Ausschussmitglieder

Herr Johannes Hülsmann - entschuldigt

Gäste

Herr Ulrich Langer - entschuldigt, vertreten durch Steffen 
Gülzow



3

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

2 Bestätigung bzw. Änderungsanträge zur Tagesordnung

3 Beschluss über das Protokoll vom 19.09.2019 - Beschlusskontrolle

4 Bericht der Verwaltung

5 Berichterstattung des Bürgermeisters zum Stand des Jüngstensegelzentrums

6 Vorstellung - Entwurf Erweiterung der Seebrücke Ost  - Gast: Herr Opfermann
Vorlage: 19/10/164

7 Antrag der Kreativwerkstatt, Angelika Negnal, auf institutionelle Förderung für das Jahr 
2020
Vorlage: 19/87/115

8 Antrag des Kunstverein Lesehalle e.V. auf institutionelle Förderung für das Jahr 2020
Vorlage: 19/87/116

9 Diskussion zum Thema "Fremdenverkehrsabgabe"
Vorlage: 19/GRÜN/SOR/158

10 Diskussion zum Thema: "Ziele und Aufgaben des Kurbetriebs- und Wirtschaftsförde-
rungsausschusses"

11 Beschlussvorlage der AfD: Uhren im Stadtbild (Aufstellung von Digital-Uhren mit Datum- 
und Temperaturanzeige sowie Werbefläche)
Vorlage: 19/AFD/110

12 Sonstiges, Fragen, Bemerkungen und Vorschläge zur Tagesordnung der nächsten Aus-
schusssitzung

13 Schließen der Sitzung
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende des Kurbetriebs- und Wirtschaftsförderungsausschusses, Herr Bartelmann, begrüßt 
die Mitglieder, stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die 
Sitzung. Es wird ergänzend darüber informiert, dass das Strandkonzept in einer gesonderten Sitzung 
behandelt wird.

2 . Bestätigung bzw. Änderungsanträge zur Tagesordnung

Beschluss: Die Mitglieder des KWA stimmen der Tagesordnung zu.

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen
0 Nein-Stimmen
0 Enthaltungen

3 . Beschluss über das Protokoll vom 19.09.2019 - Beschlusskontrolle

Beschluss: Die Mitglieder des KWA stimmen der Sitzungsniederschrift vom 19.09.2019 zu.

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen
0 Nein-Stimmen
2 Enthaltungen

4 . Bericht der Verwaltung

Bürgermeister Kozian berichtet wie folgt:
- Stand 3-Möwen-Halle
- Bearbeitungsstand Einführung elektronische Kurkarte
- geplante Baumaßnahmen und die damit verbundene mögliche Änderung des Flächennutzungspla-
nes
- Fertigstellungtermin Standortanalyse Schwimmhalle 20.12.2019
- Termin Vorstellung Strandkonzept 06.11.2019 im Bauhof
- Stand Baumaßnahme Überdachung KG Ost
- Stand Jüngstensegelzentrum
- fehlerhafter Antrag des neugegründeten Tourismusvereins und die daraus begründete Ablehnung 
auf Projektförderung 
- geplante Veranstaltungen der TFK (Schippermützenfest und Pfingstfest auf dem Baltic Platz)

Es folgen Anfragen zur Sanierungsdauer der Eishalle und ob die Möglichkeit einer Verschiebung der 
Sanierung in Aussicht stehen könnte, sowie ob die Bereitstellung der ursprünglichen Fläche im KG 
West eine Alternative wäre. Der Bürgermeister klärt auf, dass aufgrund des Einbaus der Eismaschine 
in die Mehrzweckhalle eine Eiszeit im KG West unmöglich ist. Nach Sanierung der MZH erfolgt eine 
Weiterbetreibung durch die TFK. Eine Verschiebung der Sanierung ist nicht möglich, da diese bereits 
beauftragt ist und andernfalls weitere Verzögerungen verursachen würde. 

Dr. Menzel weist darauf hin, dass die örtlichen Veranstaltungen nicht durch die TFK organisiert wer-
den, sondern von Agenturen aus Hamburg und München.
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5 . Berichterstattung des Bürgermeisters zum Stand des Jüngstensegelzentrums

entfällt, da im vorherigen TOP mit abgehandelt wurde

6 . Vorstellung - Entwurf Erweiterung der Seebrücke Ost  - Gast: Herr Opfermann

Herr Opfermann stellt mit Hilfe einer Power Point Präsentation eine mögliche Aufwertung für die 
Seebrücke in Ost vor. Ebenfalls informiert er über die Planungs- und Baukosten. Er stellt der Verwal-
tung seine Präsentation vollumfänglich zur Verfügung. Es erfolgt eine Überspielung der Daten.

Es werden über qualitative Aufwertungen in Form von Alleinstellungsmerkmalen für die Stadt Ost-
seebad Kühlungsborn diskutiert. Herr Opfermann berät zum Verfahren zur Beantragung einer Förde-
rung.
Es wird über die Zusammenführung aller relevanten Ideen zur optischen und qualitativen Sanierung 
der Seebrücke gesprochen.  In einem Treffen am 07.11.2019 soll je ein Vertreter der Fraktionen, die-
sen kurz vorstellen. Auch der neu gegründete Tourismusverein soll eine Idee vorstellen.
In dieser Sitzung soll sich auf eine Version geeinigt werden, welche der Bürgermeister zur weiteren 
Bearbeitung erhält.
Es soll schnellstmöglich mit der Umsetzung des Entwurfes begonnen werden. Mögliche Fertigstellung 
kann noch vor dem Saisonbeginn 2021 sein.

7 . Antrag der Kreativwerkstatt, Angelika Negnal, auf institutionelle Förderung für das Jahr 
2020

Beschluss: 
Der Hauptausschuss der Stadt Ostseebad Kühlungsborn beschließt dem Antrag der Kreaktiv-Werk-
statt, Angelika Negnal, zu entsprechen und eine institutionelle Förderung in Höhe von EUR 25.890,00 
in den Wirtschaftsplan 2020 des Eigenbetriebs KSK einzustellen. Die Förderung wird als nicht rück-
zahlbarer Zuschuss (Fehlbedarfsfinanzierung) gewährt. 

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen
0 Nein-Stimmen
0 Enthaltungen

8 . Antrag des Kunstverein Lesehalle e.V. auf institutionelle Förderung für das Jahr 2020

Herr Kröger erhält Rederecht für diesen TOP. Herr Kröger stellt seinen Antrag vor und beantwortet 
die Fragen der Ausschussmitglieder.

Beschluss: 
Der Hauptausschuss der Stadt Ostseebad Kühlungsborn beschließt dem Antrag des Kunstverein Lese-
halle e.V. zu entsprechen und eine institutionelle Förderung in Höhe von EUR 172.000 in den Wirt-
schaftsplan 2020 des Eigenbetrieb KSK einzustellen. Die Förderung wird als nicht rückzahlbarer Zu-
schuss (Fehlbedarfsfinanzierung) gewährt.

Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen
0 Nein-Stimmen
1 Enthaltungen

9 . Diskussion zum Thema "Fremdenverkehrsabgabe"

Herr Huly erläutert die Beschlussvorlage.
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Es wird über die Fremdenverkehrsabgabe und deren Ursprung diskutiert, sowie über die Verwen-
dungsmöglichkeit. 
Es folgen nähere Erklärungen zum Abrechnungsverfahren. 
Eine Übersicht zur Fremdenverkehrsabgabe-Entwicklung der vergangenen 10 Jahre wird gefordert.
Es wird außerdem vorgeschlagen, mehr Quellen für Eigenmittel zu entwickeln. Eine Diskussion über  
den Hebesatz folgt 

10 . Diskussion zum Thema: "Ziele und Aufgaben des Kurbetriebs- und Wirtschaftsförderungs-
ausschusses"

Es wird festgestellt, dass es eine engere Zusammenarbeit zwischen der TFK und dem KWA geben 
sollte. Der von Herrn Langer erarbeitete 10-Punkte-Plan könnte als Arbeitsgrundlage dienen.
Von Herrn Menzel wird vorgetragen, dass die TFK für die Organisation der 

11 . Beschlussvorlage der AfD: Uhren im Stadtbild (Aufstellung von Digital-Uhren mit Datum- 
und Temperaturanzeige sowie Werbefläche)

Antrag wird zurückgezogen, da bereits derartige Aufsteller beschlossen worden sind. Herr Kempe 
bittet künftig um Vorabinformation einer Doppelung, damit solche Missverständnisse vermieden 
werden.

12 . Sonstiges, Fragen, Bemerkungen und Vorschläge zur Tagesordnung der nächsten Ausschuss-
sitzung

1. Bitte um Aushändigung des Veranstaltungskalenders für 2020, als Anlage zum Protokoll.

2. An Weihnachten und Silvester wollen einige Gewerbetreibenden verlängert Pagoden aufstellen. – 
Es wird auf die bestehende Gestaltungssatzung und die Möglichkeit eines Ausnahmeantrages verwie-
sen.

3. Es soll in der nächsten Sitzung ein Bearbeitungsstand zur Einführung und Umsetzung W-lan am 
Strand und Glasfaser gegeben werden.

4. Bei der 800 Jahr Feier fiel auf, dass nur 2 Möwen („Ari & Bruni“) anstatt 3 Möwen dargestellt wor-
den sind. Frau Kahl reichte ein Foto herum. Es soll eine dritte Möwe angeschafft werden.

5. Es wird um Stand zur Sanierung der Strandstraße gebeten.

13 . Schließen der Sitzung

Der Vorsitzende des Kurbetriebs- und Wirtschaftsförderungsausschusses, Herr Bartelmann, schließt 
die Sitzung um 21:00Uhr.

Herr Andreas Bartelmann Frau Stefanie Zielinski
Vorsitz Protokollführer
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